

Sesión del 4 de Julio de 1922.

Presentes

D^r. A. Deering
" R. J. Davel
" L. Harperath
" C. Hossens

En la ciudad de Córdoba a cuatro días del mes de Julio de mil novecientos veintidos, reunidos en su local de sesiones los miembros de la Comisión Directiva al margen inscriptos, bajo la presidencia del D^r. Adolfo Deering, este declaró abierta la sesión siendo las 16 horas.

Manifiesta el Dr. Presidente que por no haber efectuado la Academia nuevas designaciones de miembros desde hace tiempo, sería necesario elegir nuevos, es decir miembros activos, titulares y correspondentes, razón por la cual pide a los Dres. académicos proponer nominas de algunos hombres científicos reconocidos en el país y de otros que vivan en el extranjero y que se hayan hecho conocer en la Argentina por sus estudios hechos sobre la república.

Aceptada la proposición del Dr. Presidente, se resuelve principiar con las designaciones para "miembros activos", resultando elegidos por unanimidad de votos, 1) a pedido del D^r. Hossens: los doctores Carlos Bruch de La Plata

Miguel Fernández de La Plata
Salvador Debenedetti de Bs. Aires
Inés María Torres de La Plata
Walter Schiller de La Plata

2) a pedido del D^r. Deering: los doctores Ángel Gallardo de Bs. Aires (Roma)

Anselmo Windhausen de Bs. Aires

Juan Heidel de Bs. Aires

Roberto Beder de Bs. Aires

Joaquín Frenguelli de Santa Fe

Enrique Herreros Ducloux de La Plata

Franco Pastore de Bs. Aires

Miguel Lillo de Trenán

3) a pedido del D^r. Harperath: los ingenieros Edmundo Laterna de Bs. Aires

Augusto Schmiedeknecht de Córdoba

No se aceptan los señores Ing. Enrique Hermite y D^r. Nicolai, propuestos por los Dres. Hossens y Harperath respectivamente, pero sí los doctores Ricardo J. Davel y Carlos C. Hossens, actuales miembros de la C. D. de la Academia.

En seguida se entra en designar los "miembros correspondentes", resultando elegidos por unanimidad de votos. 1) a proposición del D^r. Hossens: los doctores Skottberg y O. Nordenstjöld; y 2) a proposición del D^r. Deering los doctores: Oberhard Riemann, H. Gerth, Walter Penk y A. Stener.

Queda elegido como "miembro titular" y también con unanimidad de votos, el D^r. Enrique Martínez Paz de Córdoba.

El Dr. Presidente informa ampliamente sobre la demanda a la Academia de la Universidad de Córdoba por devolución de \$9.900, suma correspondiente a los gastos y sueldos de la Academia en los meses de enero a setiembre del año 1920; dice el Dr. Presidente que se ha negado a entregar dicha suma a la Universidad por no corresponder la exigencia de éste. Habrá si, que devolver

\$4.000 más o menos, y la Academia no tendría inconveniente en entregar esta suma, naturalmente siempre contra la devolución en el acto de los comprobantes entregados con anterioridad a la Contaduría de la Universidad por el importe de \$4.000.-

Además pide el Dr. Presidente designar por el momento dos miembros más para la Comisión Directiva, por contar ella desde hace mucho con solo cuatro miembros y propone para dichos cargos a los Drs. Dres. Anselmo Windhausen y Joaquín Frenguelli, laboriosos colaboradores de la Academia como demuestran sus numerosos trabajos geológicos y paleontológicos insertados en los últimos tomos de las publicaciones de la Academia. El Dr. Hossens propone al Dr. Guillermo Bodenbender, pero como dicho señor había manifestado ya dos veces al Dr. Presidente mismo, que no aceptaría bajo ningún concepto dicho cargo, no se toma en cuenta dicha candidatura, mientras que los Drs. Windhausen y Frenguelli quedan elegidos por unanimidad de votos.

Después entra el Dr. Presidente a informar sobre la impresión del nuevo tomo (VIII) de las "Actas" y que contendrá toda la obra de Stelenz: "Contribuciones a la geología y paleontología de la Rep. Argentina", la parte geológica y la parte paleontológica, traducido del alemán por el Dr. Bodenbender. Además observa el Dr. Presidente que piensa editar en un solo tomo de las Actas todos los estudios geológicos y mineralógicos que se refieren a las provincias de Salta y Jujuy y de los cuales algunos ya están en ejecución y otros en preparación; los gastos que demandara la publicación de este tomo se imputaran al fondo de los \$25.000 para exploraciones geológicas y mineras en las provincias de Salta y Jujuy.

Manifiesta el Dr. Hossens que, por no haber tratado todavía la Academia de suministrar una base real y un programa sobre los trabajos que habrá que efectuar la Academia en dichas provincias a base de los \$25.000 establecidos el año 1920 por el H. Congreso de la Nación, mega al Dr. Davel, iniciador y mejor conocedor de esta cuestión en la H. Cámara de Diputados, que de una orientación sobre dichas exploraciones.

Replica el Dr. Davel diciendo, que aunque existen ya en el país la Dirección Gral de Minas de la Nación, el Instituto Geográfico y otros institutos particulares que contribuyen con sus estudios a elevar la industria del país, no obstante queda a la Academia mucho de que ocuparse en las fuentes de riqueza nacional; y más todavía, recuerda la difícil situación de la Academia en sostenerse durante los últimos años, y para demostrar que todavía es capaz en responder a las exigencias inmediatas de la industria argentina, hizo votar por el H. Congreso de la Nación los \$25.000 para poder el Instituto emprender estudios sobre el petróleo, carbón y hierro de dichas regiones. Promete el Dr. Davel publicar pronto su juicio en particular sobre dicha cuestión: hierro, carbón y petróleo desde el punto de vista científico, técnico y económico.

Menciona el Dr. Presidente haber convenido con el Dr. Davel de que el Dr. Windhausen tome en sus manos las investigaciones geológicas en Salta y Jujuy y que el Dr. Beder se ha declarado dispuesto en llevar a cabo las

investigaciones mineras; del hierro. Además dice que la Academia puede contar también con el concurso del Dr. Reidel.

No habiendo más asuntos que tratar por el momento, se levanta la sesión, siendo las 17.30 horas.

Docto. Doering

Miguel H. Amor
Dir.

Sesión del 11 de Agosto de 1923.

Presentes

D^r. A. Doering

" L. Harperath

" C. Hossens

" A. Windhausen

" J. Frenguelli

En la ciudad de Córdoba a once días del mes de agosto de mil novecientos veintitres, reunidos en su local de sesiones los miembros de la Comisión Directiva al mánager inscriptos, bajo la presidencia del D^r. Ad. Doering, este declaró abierta la sesión — siendo

las 16 horas. Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Manifiesta el Dr. Presidente que, habiéndose oido en la última sesión celebrada por la C. D. de agregar en la lista de los nuevos miembros propuestos a la Academia los nombres de los Drs. Gregorio Martínez y Jerónimo del Barco, invita a los consejeros presentes a designar como "Miembros Titulares" de la Academia a dichos dos señores, como también al nuevo rector de la Universidad de Córdoba, Dr. Ernesto Romagosa. Despues de un cambio de ideas en que intervienen los Drs. académicos Harperath y Hossens, la C. D. nombra con unanimidad de votos a los Drs. Gregorio M. Martínez, Jerónimo del Barco y Ernesto Romagosa "Miembros Titulares" de la Academia Nacional de Ciencias.

Observa el Dr. Presidente que, por haber terminado hace tiempo su período de titular y por serle imposible seguir en la presidencia por motivo de mala salud y por la necesidad de tomar un largo descanso, sugiere a los miembros presentes la renovación inmediata de la presidencia de la Academia con un hombre activo al frente. Pide el D^r. Harperath que, por razón de los grandes méritos que el D^r. Doering se ha conquistado en su carácter de presidente de la Academia, porque es a él que se debe especialmente que la Institución no haya sido suprimida y que las publicaciones de la Academia hayan aparecido con puntual regularidad — que se quede el D^r. Doering en la presidencia.

Agradece el D^r. Doering al D^r. Harperath por su elogio, pero repite que no quiere aceptar de nuevo la presidencia por las razones expuestas arriba, y hasta se permite indicar como su sucesor al miembro de la C. D. D^r. Davel, por ser expresamente él la persona buscada para la presidencia de la Academia. El D^r. Hossens se adhiere a la opinión vertida por el D^r. Harperath, es decir de que se quede el D^r. Doering en la presidencia.

Se vota, resultando elegido como presidente el D^r. Doering por unanimi-